

サビエル生誕五百年

藤屋侃士
(下松市幸ヶ丘)

WHO(世界保健機関)が2000年に定めたもので「健康上の問題がない状態で日常生活を過ごせる期間」のこと。

日本人の場合、平均寿命より女性で約13歳、男性で約9歳短くなるが、この健康寿命を比較しても世界の

トップクラスである。

では、世界でトップクラスの幸せな国かとありながら、54位では

日本

日本人の平均寿命は

が「世界幸福度ランキン

グ」なるものを発表

している。

前記のキリスト教国

男性は80・98歳で、世

界のトップクラスであ

り、「人と共に生きる」

であり、自分が神から

祝福された存在である

のではないだろうか。

老いを心豊かに生き

るヒントはここにあり、

自分の残された人生を

生きている…心の

豊かさはそのような環

境の中で、隣人への信頼、

違いない。

でトップから5位まであるように思える。

「豊かに老いを生きる」
日野原氏は老いや死についてたくさん著書を残している

春秋社

は北欧のフィンランド、ノルウェー、デンマーク、スイス、イスラ

ンドとなっている。これらはできる」と言わ

字架があるように、キリスト教國である。

ちなみに日本は何位かといえば、昨年は51位、今年は54位である。

世界トップクラスの平均寿命、健康寿命で

日本人は経済性、利便性の高い社会で生活し、豊かな物資

で生き、豊かな物質的ともに、何か納得

できるような気がする。しかし私たち日本人は

豊かなのだろうか。世界も薄れた。さらに、昔

これは、健康寿命だけでなく、社会支援、によって祝福された存

在がある。これはクリスチヤンである日野

原氏が言う「豊かに老

う生きる」と関係が

「豊かに老いを生きる」

「老いをどう生きる②」

どんなに権力を持つ書『豊かに老いを生きる』という本から「老

うとも、人は誰でもいをどう生きる」かの

老いて死を迎える。老

いをどう生きる」かの

化によって誰もが体力

が衰える。「老いをど

う生きるか」は、特に

在は女性87・14歳、

高齢化社会になつた現

男性は80・98歳で、世

代では、極めて重要な

問題だ。

昨年7月、105

最近は平均寿命とど

りで亡くなられた医

師、日野原重明氏の著

較される。健康寿命は

したものの、この2年間

る。

豊かに老いを生きる



日野原重明

豊か

な

老

い

を

生き

る

豊

か

な